Fecha: 15/06/2024 Audiencia: Vpe: 4.083 € Tirada: Vpe pág: 5.700 € Difusión:

5.700 €

Vpe portada:

Tirada: 13.271
Difusión: 9.989
Ocupación: 71,63%

34.961

Sección: LOCAL Frecuencia: DIARIO

Pág: 37



El consejero Mikel Irujo, en el centro, con Mikel Aoiz (alcalde otsagiarra) Gustavo Goiena (presidente de la Junta del Valle) y Rubén Goñi (director general de Desarrollo Rural, Carlos Chocarro (subdireción de Industria) y David Chocarro (Nasuvinsa) durante la visita de ayer. Foto: cedida

## EL VIVERO DE EMPRESAS DE OTSAGABIA, AL COMPLETO CON NUEVOS EMPRENDEDORES

## El supermercado de cercanía Covirán y Bordaxaki, con porcino Euskal Txerri, inician su actividad

**⋄** M. Zozaya Elduayen

OTSAGABIA - Iñaki Zoko y Andoni Arizkuren, promotores de la empresa Bordaxaki (productos de porcino Euskal Txerri) y Eduardo Allo, responsable del supermercado Covirán (supermercado de cercanía) son dos nuevos emprendedores que han comenzado recientemente su actividad en Otsagabia. De este modo, se han sumado a los provectos empresariales puestos en marcha con la avuda del Centro de Emprendimiento promovido por Nasuvinsa en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad.

Ambas propuestas son parte de la iniciativa pública para reactivar la economía y el empleo a escala local impulsada en la pasada legislatura por la Dirección General de Proyectos Estratégicos del Gobierno de Navarra. Comprende un espacio coworking, de acogi-

da de nuevos proyectos en la Estación Patatera y una nueva nave en el polígono local de Mancholanda, en una parcela municipal. Los nuevos emprendedores ocupan dos locales habilitados en la nave de Mancholanda, mientras que el tercero está destinado a servicios generales del Avuntamiento. Por lo que respecta a los cinco espacios de coworking en La Patatera, están ocupados en su práctica totalidad.

Emprendedores, junto a responsables de Cederna Garalur, Ibon Mimentza e Idoia Fernández e Yrama Vela, de Gu Pirinioa, recibieron ayer la visita del consejero de Industria y de Transición Ecológica y Digital Empresarial, Mikel Irujo. El consejero se acercó a conocer el establecimiento acompañado por el alcalde otsagiarra, Mikel Aoiz, el director general de Desarrollo Rural, Rubén Goñi; el presidente de la Jun-

ta del Valle de Salazar, Gustavo Goiena; el subdirector de Industria, Carlos Chocarro; y el responsable de infraestructuras de Nasuvinsa David Chocarro, encargado de las obras.

Para el consejero Irujo, "el éxito del centro es que ofrece servicios e infraestructuras modernas para generar oportunidades para el pequeño emprendedor y facilitar la implantación y desarrollo de negocios a escala y con vocación local". Añadió que que la estrategia del Plan del Pirineo Gu Pirinioa constituve el "marco ideal para hacer de esta comarca un lugar atractivo que invite a la juventud a desarrollar su provecto de vida v de futuro, v que nos permita revertir el proceso de despoblación en el ámbito rural".

Ambos inmuebles los gestiona Nasuvinsa en régimen de arrendamiento, tras invertir cerca de 600.000 euros en la rehabilitación de La Patatera

y en la construcción de la nave. A ellos se suman los 180.000 de ayudas de Desarrollo Rural. (150.000 euros para Euskal Txerri y 30.000 euros de subvención para la apertura del supermercado minorista.

Los dos negocios se enmarcan en las estrategias de desarrollo de la comarca del Pirineo y de promoción de producto agroalimentario local de la Dirección General de Desarrollo Rural. En este sentido, el director general de Desarrollo Rural, Rubén Goñi, declaró que "la estrategia de impulso al comercio de cercanía, la venta de proximidad o el producto local de calidad, como palanca de revitalización de la comarca del Pirineo y de promoción de un mundo rural vivo, debe ir acompañada del respaldo y acompañamiento de la Administración foral, desde luego, pero sobre todo debe partir de la actitud y emprendimiento de personas jóvenes, de la implicación de los propios agentes locales de la zona y del compromiso de personas consumidoras del producto de su propia tierra".

UN LARGO PROCESO Las ayudas y la determinación personal han sido fundamentales para llegar al objetivo marcado. Juntos lo recordaban ayer, cuando repasaron el recorrido. "Un largo y lento proceso" a juicio de los emprendedores, 9 años, en el caso de Iñaki y Andoni. Aprovecharon estos el momento para poner de relieve la importancia de la reapertura del matadero de Garralda, para lo que solicitaron la ayuda del Gobierno.

Eduardo expuso las trabas que ha encontrado en la Administración, una cuestión que frena la ilusión, su motor, con el apoyo de su compañera Patricia Gazpio y de su familia.

En cuanto a los plazos, Irujo dijo que "se eternizan por la exigencia y para dar garantía plena ", al tiempo que tildó de "necesarias" estas iniciativas

"Son producto de colaboración del Ayuntamiento de Otsagabia, Lursarea y el Gobierno; de políticas existentes y de nuevas para apoyar iniciativas rurales como estas. Un referente de calidad y ejemplo a seguir en el caso de Bordaxaki", subrayó Rubén Goñi.